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 会長あいさつ   副会長 臼田 暢 

皆様こんにちは。本日は

一般的に言われている新

年度になり皆さんお忙し

い中、沢山ご出席頂きま

して誠にありがとうござい

ます。世の中いろいろ暗

い話が多いのですが、気

温も高くなり、やっと春が来たと実感しております。私をは

じめゴルフをされる方がいっぱいおられますが、冬の間体

を動かさずにいきなり動きますと、節々が痛んだりしますの

で気を付けて頂ければと思います。またジョギングや散歩

も必要かと思います。皆さん健康第一に気を付けてお過

ごし頂ければと思います。 

来週千歳ロータリークラブさんと合同例会があります。昼

間は親睦ゴルフをシャムロックで行います。まだ受け付け

ております。人数は今のところ 12 名。もし参加できる方

がいましたら是非宜しくお願い致します。 

合同例会に関しても主管は当クラブです。千歳ロータリ

ークラブさんとの親睦が普段なかなか出来ないということ

もあり、是非とも一人でも多くの皆さんに出席頂いて、親

睦をして頂きたい。普段話が出来ないメンバーさんとも名

刺交換なり紹介なりして頂いて、出会いがあると思いま

す。人との出会いは本当に大事にしていきたいと思いま

す。長くお付き合い出来るような関係、人間対人間のお

付き合いは凄く大事ですし、ロータリアンとして千歳のロー

タリークラブの仲間としてがっちり手を組んで、地域に奉仕

活動をしていきたいと考えておりますので、皆さん出席を

宜しくお願い致します。仕事がお忙しいとは思いますが、

都合を付けて頂いて宜しくお願い致します。 

松坂年度もあと 2 ヶ月ちょっとです。会長が 12 月に癌を

除去され入院され、退院され、今回は新たに癌が見つ

かったわけではないので安心しておりますが、松坂会長が

ベッドの上でやきもきされている気持ちも十分わかります。

ですから残されたここにいるメンバー、そして本日出席出

来なかったメンバー、皆さん力を合わせて残り 2 か月半を

何とか頑張ってやりたいと思いますので、皆さんのご協力

を何卒宜しくお願い致します。 

本日は友好クラブ交流歴を顧みるというタイトルで四方

委員長のお話がありますので、じっくり話を聞いて頂けれ

ばと思います。本日は宜しくお願いします。 

 

 幹事報告  幹事 望月秀則 

 今日の例会は通算 1400 回です。今年の 11 月で

32 年目を迎えますが、初代会長をはじめとして皆さ

んの弛まない努力に改めて感謝を申し上げたいと思

います。 

 第 2510 地区第 9 回ライラセミナー参加者登録の

お願い 

○ 日時：5 月 28 日（土）・29 日（日） 

○ 場所：三笠市桂沢 湯の元温泉及び周辺 

○ 参加対象者：ロータリアンの会社で働く社員、家

族、知人、ローターアクト、奨学生、交換留学生 

○ 登録料：15,000 円（1 泊食事付） 

○ 締め切り：5 月 6 日（金） 

 松坂会長近況について 

電話があったことをお伝えします。4 月 4 日に器具を

取り外し、大腸と小腸を接続する手術をされました。

極めて明るい元気な声でしたが、今まで数か月使っ

ていなかった大腸を使う事になり、簡単にはすぐ使え

ません。公の場に出る事は迷惑を掛けるので、4 月

19 日の例会に出席したいという思いはありましたが事

実上参加出来ません。何とか長泉 RC が来られる 5

月 8 日には来て頂くよう予定しています。今月いっぱ

例会出席状況（2022 年 4 月 12 日） 

会員数 44 名 

会員出席者数 19 名 

欠席者数（内：無断欠席） 25（11）名 

出席率 43.18 ％ 

ゲスト・ビジター出席者数 0 名 

2 出席者数総計 19 名 
 

前回例会 確定出席率（2022 年 4 月 5 日） 

確定出席率（MU 含む） 61.36 ％ 
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いはご自宅周辺での生活になるかと思いますので、お

伝え致します。回復を願い待っていたいと思います。 

 

 委員会連絡・報告   

ロータリー財団委員会 委員長 岩室秀典 

ウクライナ支援の募金について、詳しい説明がないままに

募金を行った事に対し、お礼

とお詫びを申し上げます。詳

しい事を昨日メールで会員

に配信していますので、これ

を見て賛同される方がおられ

ましたら更に募金して頂けれ

ば幸いです。宜しくお願いします。 

 

 ニコニコボックス  

進行：ニコニコ箱委員会 委員長 高野 悠 

誕生日、今日は担当例会、恵庭のビルを買収など、ニコ

ニコして頂きました。皆様、有難うございました(^^)/ 

髙木昌人会員、四方信次会員、白木松敏会員、本

村信人会員 

 

 

 お誕生日祝  進行：幹事 望月秀則 

☆齊藤 妙子 会員（3 月 17 日生れ）欠席 

☆本村 信人 会員（4 月 3 日生れ） 

☆髙木 昌人 会員（4 月 10 日生れ） 

 本日の例会プログラム  

通常例会「友好クラブ交流歴を顧みる」 

担当：友好クラブ委員会 委員長 四方信次 

来月 5 月 8～9 日、

長泉ロータリークラブの

皆さんが北海道に来ら

れます。締結日が 5 月

13 日。ちょうど 1 ヶ月

前の今日が例会という

ことで、本日欠席されて

いますが、松坂会長の友好クラブに対する思いも非常に

重く感じられると思っています。締結して 25 年。先輩方

が友好をされてきまして、何回も見ている画像だとは思い

ますが、友好が深くない我々が、今後その友好を継続し

て永く保ちたいと思いますので、皆で見て、来月大いに長

泉ロータリークラブさんを迎え入れて盛り上げていきたいと

思っていますのでお願い致します。今日は髙木さんにお

手伝い頂きますので、宜しくお願いします。 

 

直前会長 髙木昌人 

お疲れ様です。それではここからは「長泉 RC との友好の

歴史」について約 15 分程度でプレゼンさせて頂きます。 

そもそもなぜ長泉と我々がつながりを持つようになったか

…となると、どうしてもロータリーの始まりから説明しなけれ

ばなりません。 

ロータリーの祖…というのは言わずと知れたポールハリスで

あります。ここはさらっと行きますが、1868 年 4 月 19 日

に生まれたハリスは大学で法学を専攻し 1896 年シカゴ

で法律事務所を開設しさら

に知り合いを増やすために

1905 年 2 月 23 日に知り

合い 3 名を集めて 4 名で

話し合い、それが後のロータ

リークラブのきっかけとなりま

した。 

で、日本のロータリーの祖…となるとこの米山梅吉という

方になります。ハリスと同じ 1868 年の 2 月 26 日に和

田さんというお宅の三男として生まれました。梅吉は４歳

の時に、母の実家の静岡県の三島…現在の長泉に移

り住んだそうです。そこでとても優秀で勤勉な子として有

名になり、米山さんという地主さんに養子として迎えられ

ました。そして 1918 年三井銀行に勤めていた米山梅

吉がアメリカのダラスに出張中に、当時ダラスロータリーク

ラブの会員だった日本人の福島喜三次さんと会い、初め

てロータリークラブという異業種の交流をしながら社会奉

仕をしている団体があること知り、とても感銘を受けました。

帰国後の 1920 年に東京ロータリークラブを創立したわ

本日のニコニコ BOX 合計額 5,000 円 

今年度 累計額 1,056,692 円 
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けです。つまり我々のクラブのチャーターメンバーの方々は、

クラブ創立早々から、その日本のロータリーの祖である米

山梅吉さんに着目したわけであります。 

長泉ロータリークラブは、1985 年創立…我々より５年

先輩になります。会員数は現在 26 名。HP を開くと友

好クラブとして千歳セントラルロータリークラブときちんと載

せて頂いております。嬉しいですね。 

ではこれより長泉 RC と我々との友好の歴史についてさら

っと説明してまいります。クラブ創立した次の年の 1991

年の 10 月に高塚会長はじめとするご一行が米山梅吉

のお墓参りと記念館の見学に訪問しております。当時は

毎年行かれてたんですね。 

それで地元の長泉 RC さんと交流をもつようになり、当時

の米山記念館が古くなってきたのを見て、そろそろ記念

館を新築した方がいいのでは、と全国のクラブに先がけて

100 万円を寄付したのが、それが本当に記念館を新築

するきっかけとなったそうです。その後全国から億単位で

寄付金が集まり、めでたく米山梅吉記念館が新しくなり

ました。 

そういうお付き合いから、1997年5月13日に長泉RC

と千歳セントラル RC は友好クラブを締結しました。その

後も互いに訪問を重ねていき、友好クラブ締結 10 周年

の年…2007 年には、千歳駅前に桜の記念植樹を、さ

らには記念合同事業として、その年台風で被害のあった

支笏湖近隣にアカエゾマツ880本を植樹するという一大

合同事業が行われています。一昨年にそのエゾマツを見

に行ったらかなり成長されていましたね。 

その後も交流は続き、最近では 2018 年 2019 年と連

続して訪問してきました。高木も行きましたがとても楽し

かったです。 

2020 年４月には、長泉 RC が創立 35 周年ということ

で、米山梅吉ゆかりの地である青森県の平内町で両ク

ラブが落ち合おうという記念事業「米山梅吉翁と青森を

知る旅」という企画があったのですが、残念ながらコロナ

禍になってしまい中止してしまったという経緯があります。 

今回それ以来の念願の企画です。5 月 8 日日曜日に

長泉 RC の皆さんが千歳にいらっしゃいます。そこで丸駒

温泉で友好クラブ締結25周年記念例会を開催する予

定です。宜しくお願いします。ご静聴ありがとうございまし

た。 

 

 次回例会案内  

幹事 望月秀則 

次回例会は、通算 1401 回、千歳 RC との合同例会

で 4 月 19 日（火）通常夜間例会「卓話 北海道ボー

ルパーク F ビレッジと広域まちづくり」。講師は北広島市

企画財政部長 川村裕樹様。担当は親睦活動委員

会。食事 17 時 45 分～18 時 25 分。開会 18 時 30

分。会場はホテルグランテラス千歳。 

 

 SCHEDULE  

 

 

4 
月 

母子の健康月間 ■地区研修・協議会 ■千歳 RC 合同例
会(親睦例会) 

19 日 

通常夜間例会「卓話 北海道ボールパーク F ビレッジと
広域まちづくり」    講師/北広島市企画財政部長 
川村裕樹様 ◎千歳 RC 合同例会 
[担当/親睦活動委員会 委員長 桑島昌子] 

24 日 
RI 第 2510 地区 2022-23 年度地区研修・協議会
（札幌） 

26 日 休会（定款第 7 条第 1 節：同一週に祝日） 

5 
月 

青少年奉仕月間 ■長泉 RC 友好クラブ締結記念日
(1997.5.13) ■春の清掃奉仕活動 ■長沼国際交流フェス
ティバル ■春の交通安全運動「セーフティコール」 

3 日 休会（定款第 7 条第 1 節：祝日） 

8-9 日 長泉ロータリークラブ来訪 

8 日 
移動親睦夜間例会「友好クラブ締結 25 周年記念例
会」      [担当/友好クラブ委員会 委員長 四方信次] 

13 日 長泉 RC 友好クラブ締結記念日（1997.5.13） 

17 日 通常夜間例会「未定」    [担当/SAA 委員長 笹谷俊尚] 

24 日 
通常例会「クラブ協議会/次年度の活動概況」 
[担当/次年度理事会(進行担当/副幹事 南雲勇次)] 

31 日 第 5 週に付き例会の開催なし（細則第 5 条第 2 節） 

6 
月 

ロータリー親睦活動月間 ■RI 国際大会  ■最終例会(親睦
例会) 

4-8 日 2022 ロータリー国際大会（米国：ヒューストン） 

7 日 休会（定款第 7 条第 1 節：祝日） 

11 日 RI 第 2510 地区第 7 グループ IM（インターシティミーティング） 

14 日 
通常例会「今年度の活動報告①各担当委員会」   
[担当/理事会(進行担当/幹事 望月秀則)] 

21 日 
通常例会「今年度の活動報告②各理事、地区委員」 
[担当/理事会(進行担当/幹事 望月秀則)] 

28 日 
親睦夜間例会「2021-2022 年度最終例会」    
※会員家族出席例会 
[担当/親睦活動委員会 委員長 桑島昌子] 


